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Награда

За заслуги перед Южным УраломОкончание. 
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При реализации инвестици-
онной программы акцент был 
сделан на обновлении первых 
переделов, что позволяет сни-
жать себестоимость при одно-
временном росте качества 
продукции. Среди наиболее 
значимых проектов – строи-
тельство и пуск в эксплуата-
цию в 2019 году не имеющей 
аналогов в России новейшей 
аглофабрики № 5, благодаря 
чему удалось существенно 
сократить негативное воздей-
ствие на окружающую среду. 

Ещё один ключевой элемент 
инвестиционной стратегии ком-
пании, также имеющий большое 
экологическое значение, – строи-
тельство комплекса коксовой бата-
реи № 12, пуск первой очереди ко-
торой состоится в 2023 году. Ввод 
батареи в эксплуатацию позволит 
сократить валовые выбросы за-
грязняющих веществ в атмосферу 
на 11,35 тысячи тонн в год за счёт 
сухого тушения кокса. Особенное 
значение данная коксовая батарея 
имеет для декарбонизации произ-
водства. 

Экологическая тема 
является приоритетной 
для руководства ПАО «ММК»

За последние годы компания реа-
лизовала несколько крупных проек-
тов экологической направленности, 
среди которых, помимо строитель-
ства аглофабрики, реконструкция 
сероулавливающих установок в 
аглоцехе, строительство газоочист-
ных установок в электросталепла-
вильном цехе, систем аспирации 
на доменных печах. Реконструкция 
системы оборотного водоснабже-
ния позволила прекратить сброс 
промышленных стоков в Магнито-
горское водохранилище.

В прошлом году в металлурги-
ческом переделе комбината завер-
шено строительство комплексов 
газоочистных установок, которые 
повышают эффективность улавли-
вания вторичных выбросов. Затра-
ты ММК на природоохранные цели 
в 2022 году составили рекордные 
30 млрд. рублей, из которых 
20 млрд. пришлись на строитель-

ство новых природоохранных соо-
ружений, пуск которых всё больше 
приближает комбинат к достиже-
нию заявленной цели – снижение 
комплексного индекса загрязнения 
атмосферы Магнитогорска до уров-
ня менее пяти единиц, что будет 
соответствовать статусу «Чистый 
город» – проекта, реализуемого 

ММК в рамках федеральной про-
граммы «Чистый воздух».

Впрочем, внимание руководства 
ММК во главе с Павлом Шиляевым 
направлено не только на пер-
вые переделы. За последние годы 
на площадке ЛПЦ-11 построен 
агрегат непрерывного горячего 
цинкования № 3, модернизирован 

стан «1700» в ЛПЦ-5, завершена 
масштабная реконструкция стана 
«2500» в четвёртом листопрокат-
ном, которая позволила улучшить 
качество выпускаемой продукции и 
существенно расширила марочный 
сортамент. 

Эти инвестиции находятся в 
русле стратегической инициативы 
«Совершенный портфель продук-
ции», направленной на закрепление 
лидерства ММК на российском рын-
ке. Сегодня Магнитка – современ-
ный производственный комплекс, 
выпускающий инновационную и 
востребованную рынком металло-
продукцию с преобладающей долей 
продукции высоких переделов. Ком-
пания занимает лидирующие пози-
ции в поставке металла для трубной 
промышленности и автопрома, в 
производстве металлопроката с по-
крытием. Освоение инновационной 
продукции имеет большое значение 
для всей российской экономики. 
Поэтому неудивительно, что в кон-
це 2022 года коллективу учёных и 
специалистов под руководством ге-

нерального директора ПАО «ММК» 
Павла Шиляева была присуж-
дена премия Правительства РФ 
2022 года в области науки и тех-
ники, а также присвоено почётное 
звание лауреата премии. Высокой 
государственной наградой оцене-
ны разработка, цифровизация и 
внедрение комплексных научно-
технических решений по произ-
водству стального проката нового 
поколения для базовых отраслей 
отечественной промышленности.

Комбинат продолжает разви-
ваться, уделяя большое внимание 
работе с клиентами, повышению 
операционной и функциональной 
эффективности бизнеса, реали-
зации стратегии цифровизации. 
И во всех этих успехах немалый 
вклад генерального директора 
ПАО «ММК» Павла Шиляева. 

Энергия и силы Павла Владими-
ровича направлены не только на 
развитие родного предприятия, 
значение которого для экономики 
и социальной сферы Магнитогор-
ска и всей Челябинской области 
очень велико. Павел Шиляев – 
депутат Законодательного собра-
ния региона, где он возглавляет 
комитет по промышленной по-
литике, энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию. И на 
этом поприще он весь свой про-
изводственный, экономический 
и менеджерский опыт эффек-
тивно использует в депутатской 
деятельности на благо жителей 
Магнитогорска и области. Также 
Павел Владимирович является 
вице-президентом Челябинской 
региональной общественной ор-
ганизации «Союз промышленни-
ков и предпринимателей», пред-
седателем комитета правления 
СПП по промышленной политике, 
экологии и природопользованию. 
И здесь руководителю ММК при-
ходится решать серьёзные вопро-
сы развития всей южноуральской 
экономики. Полученный Павлом 
Владимировичем знак отличия 
«За заслуги перед Челябинской об-
ластью» является действительно 
заслуженным и своевременным 
признанием его вклада в развитие 
региона.
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Павел Шиляев, Алексей Текслер

Заседание

Состоялось заседание ко-
митета Челябинской об-
ластной организации горно-
металлургического профсоюза 
России, на котором подвели 
итоги 2022-го года, рассмотре-
ли перспективы на 2023-й 
и определили стратегию 
действий. 

Заседание комитета Челябинской 
областной организации ГМПР про-
ходит обычно два раза в год, Маг-
нитогорск принимает мероприятия 
подобного масштаба не впервые, 
и на это есть веские основания. 
«2023-й объявлен годом развития 
и укрепления социального пар-
тнёрства в проф-союзах, а ППО ММК 
– крупнейшая у нас в Челябинской 
области, с большим охватом, боль-
шими практиками в развитии со-
циального партнёрства, в области 
заработной платы, охраны труда. 
Поэтому и была выбрана площад-
ка ММК, чтобы обсудить лучшие 
практики и поделиться опытом», – 
рассказал председатель федерации 
профсоюзов Челябинской области 
Олег Екимов.

По словам председателя Челябин-
ской областной организации ГМПР 
Юрия Горанова, «первичка» Группы 
ПАО «ММК» является не только са-
мой многочисленной в регионе и в 
стране, но и имеет самый высокий 
уровень вовлечённости сотруд-
ников компании, намного превы-

шающий областные и отраслевые 
показатели.  Это очень актуально 
для состоявшегося пленума, ведь 
главный вопрос повестки – выпол-
нение задач программы действий 
ГМПР до 2026 года по повышению 
профсоюзного членства в первич-
ках областной организации.

В выездном пленуме 
областного челябинского 
комитета ГМПР приняли 
участие более тридцати 
представителей профсоюзов – 
из Магнитогорска, Бакала, 
Челябинска, Кыштыма, Аши 
и других городов области.

Были и представители других 
регионов, в частности из Башкорто-
стана. «Мы тесно взаимодействуем 
с Челябинской областной орга-
низацией, поскольку являемся и 
территориально соседями, и наши 
ППО находятся к Магнитогорску 
гораздо ближе, чем Челябинская, 
это Учалинский ГОК, Белорецкий 
меткомбинат. И лучшие практики 
перенимаем для себя, адаптируя 
под наши возможности», расска-
зал о целях своего участия Дамир 
Сабуров, председатель республи-
канской организации ГМПР Баш-
кортостана. 

Главные цели горно-металлур-

гического профсоюза России – за-
щита социально-экономических 
прав и интересов металлургов и 
горняков, правовая защита работ-
ников, содействие в улучшении ма-
териального обеспечения и условий 
труда сотрудников. И здесь Магнит-
ка также может служить примером. 
«Ситуация в целом в экономике 
непростая, есть потребность в 
кадрах на федеральном уровне, на 
областном уровне говорят о не-
обходимости повышения доходов 
работников. ММК есть что сказать 
в части повышения заработной 
платы, регулярной её индексации, 
много внимания уделяется вопро-
сам охраны труда, обеспечению 
безопасных условий», – отметил 
Олег Екимов.

Ещё один вопрос обсуждения 
– изменения в российском законо-
дательстве в части охраны труда. 
Поменялся Трудовой кодекс в плане 
обеспечения работников средства-
ми индивидуальной защиты. «Ска-
жу так: не совсем удовлетворяют 
профсоюзы эти изменения, нам 
многое удалось отстоять в интере-
сах работников. Если не вдаваться в 
детали, работодателю сейчас дают 
более широкие права в обеспечении 
СИЗ, мы видим здесь риски», – вы-
разил позицию профсоюза пред-
седатель ППО Группы ПАО «ММК» 
Борис Семёнов.

Областной пленум ГМПР 
прошёл в Магнитогорске

Профсоюзный форум

За сухой формулировкой – три десятилетия плодотворной работы


